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ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ 
ВОСПРИНИМАТЬ КРИТИКУ

КАЖДЫЙ знает, что самое 
ценное у нас — это люди. 
Все, что бы ни делалось в 

стране, все делается для их бла
га, для их счастья.

И ясно, что забота о людях, 
внимание к их просьбам и нуж
дам — высочайший долг каждо
го советского человека.

. Граждане Советского Союза 
знают, что их активное вмеша
тельство в жизнь, их нетерпи
мость к недостаткам помогают 
бороться с пережитками старого, 
порой еше мешающего нам на 
пути к светлой цели — комму
низму. Вот поэтому советские лю
ди никогда не удовлетворяются 
заботой только о себе. Увидев 
что-либо мешающее обшей жиз
ни, они смело критикуют недо
статки, идут за поддержкой к 
своим избранникам — депутатам 
(Воветов, пишут о замеченных не
порядках в газеты. Много таких 
писем получает и редакция «На 
смену!».

Выступления газеты помогают 
устранять недостатки, о которых 
сообщают ей читатели. Так, после 
сигналов газеты в Карпинске для 
'детской библиотеки предоставле
но удобное, благоустроенное по
мещение. Клуб колхоза имени Во
рошилова, Манчажского района, 
освобожден от зерна и начал 
свою нормальную работу. Обору
дован всем необходимым крас
ный уголок в деревне Меркушево, 
Зайковского района.
’ Можно привести много приме
ров, когда руководители, прислу
шиваясь к выступлениям газеты, 
осознали свои промахи, быстро 
Приняли меры и исправили поло- 
'жение. Они поступили так, как 
подобает советским людям.
'I И тем более странно, когда не
которые руководители присылают 
в редакцию простые отписки. Так, 
отдел культпросветработы испол
кома райсовета Красноуфимска 
сообщил, что за развал работы в 
колхозе «Вперед» избач снят. Се
кретарь Полевского горкома ком
сомола тов. Сметанин тоже уве- 
'домил, что в связи с тем, что 
факты о плохой спортивной рабо
те в городе подтвердились, пред
седатель городского комитета 
физкультуры и спорта уволен.

Снять с работы «провинивше
гося», конечно, проще всего. Но 
разве одно это исправит положе

ние дела? Разве выступление га- 
' зеты преследует цель лишь на
казание виновного, а не налажи- 

; вание дела, необходимого в инте
ресах молодежи? Ответить на 
сигнал газеты так, как сделали 
это товарищи из Красноуфимска 
и Полевского, — значит только 
отписаться, безмятежно свалив 
дела на вновь назначенного, от
махнуться от более трудной ра
боты, необходимой для исправле
ния указанных недостатков.

Бюрократизмом веет и от отве
та директора Свердкниготорга 

I тов. Черепанова. Газета помеща- 
i ла заметки читателей о том, что 
! в школе рабочей молодежи Ней- 
во-Шайтанска и в Ирбите недо
стает учебников. Тов. Черепанов 
прислал в редакцию копии своих 
приказов заведующим магазинов 
книготорга Алапаевска и Ирбита. 
В них он приказывает: «связать
ся... выяснить... постараться удо
влетворить...».'

Но есть и такие товарищи, ко
торые вообще не считают себя 
обязанными отвечать на сигналы 

I газеты. И это можно об'яснить 
только их пренебрежением к кри
тике, притуплением чувства от
ветственности перед рядовыми 
людьми.' И хуже всего, что среди 
таких руководителей много моло
дых людей, комсомольских работ
ников, которые должны бы были 
первыми бороться со всякими при
знаками бюрократизма и нетер
пимости критики.

Так, секретарь Ленинского рай
кома комсомола Свердловска тов. 
Кутищева не ответила на четыре 
выступления газеты, несмотря на 
неоднократные напоминания ре
дакции. Отмалчиваются и секре
тари горкомов комсомола Ала
паевска тов. Борисова и Каменск- 
Уральского тов. Яровой, секрета
ри Невьянского, Егоршинского, 
Сухоложского и ряда других рай
комов.

Чутко относиться к письмам и 
жалобам — долг каждого руко
водителя. Страна доверила им от
ветственность за тот или иной 
участок для того, чтобы они слу
жили народу, чтобы всеми сила
ми делали нашу жизнь еще пре
красней. И надо помнить, что вни- 

I мание к каждому советскому че- 
- ловеку, к его замечаниям и нуж
дам — лучшее качество гражда
нина.

Нировградцы готовятся к выборам
Комсомольские орга

низации Кировграда го
товятся к выборам в ме
стные Советы депутатов 
трудящихся. На пред
приятиях комсомольцы 

' стали на стахановскую 
вахту. Отлитыми про
изводственными показа
телями встречают всена
родный праздник комсо- 
мольско-мол одежные 
бригады завода твердых 
сплавов, возглавляемые 
тт. Ждановских, Огород
никовым. Они выпол
няют программу на 150— 
180 процентов. Бригада

забойщиков тов. Ла
тынцева занимает пер
венство среди забойщи
ков Кировградското ру
доуправления.

Около 400 комсомоль
цев сейчас агитаторы, 
около 200 человек яв
ляются членами избира
тельных комиссий. Сре
ди них лучшие производ
ственники Василий Жу
равлев, Ольга Крылова, 
Анастасия Жилина, еже
дневно выполняющие 
свои производственные 
задания на 160 — 200 
процентов.

Лекторская группа 
горкома ВЛ КСМ подго
товила и утвердила ряд 
докладов, которые чи
таются в общежитиях и 
в агитпунктах. Всего 
уже прочитано около 40 
лекций.

В агитпунктах перед 
избирателями выступают 
коллективы художестве’н- 
ной самодеятельности. 
Участники самодеятель
ности Дома культуры 
дали 6 концертов.

Г. ГАЛИНА, 
секретарь 

Кировградското 
горкома ВЛ КСМ.

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА 
каждого советского человека 

ДОЛЖНА БЫТЬ ВЫСШЕЙ В МИРЕ

Участники совещания молодых специалистов Свердловска комсомольцы А. Ананьев, А. Шевцова, К. Кобяков, 
А. Жуков. Снимок И. Пашкевича.

ВЕЛИКАЯ цель порождает 
великую энергию. Нет выше це
ли, чем строительство комму

низма, и нет сильнее энергии, чем та, 
которую проявляют советские лю
ди сейчас, в переходный период от 
социализма к коммунизму. Посто
янно возникают все новые и но
вые формы социалистического со
ревнования Быстро и прочно вхо
дит в жизнь патриотический почин 
инженера Федора Ковалева по 
изучению и внедрению в производ
ство лучших стахановских приемов 
труда.

В распространении метода Ко
валева широкое участие принима
ют молодые интеллигенты нашего 
города. Инженеры, технологи, кон
структоры внимательно присматри
ваются к работе каждого рабочего, 

по крупице собирают лучшие мето
ды и делают их достоянием всех.

Об этом рассказали молодые 
специалисты машиностроительных 
заводов Свердловска на совеща
нии, организованном горкомом ком
сомола и Уральским Домом тех
ники.

Ниже мы г.смещаем выступления 
участников совещания.

Помогая друг другу
Из выступления 

тов. ВОЛОЖАНИНА, мастера 
Уралмашзавода

Я с большим удовлетворением встре
тил почив инженера Федора Ковалева. 
Давно назрела необходимость помочь 
каждому рабочему стать стахановцем, 
добиваться высокой производительно
сти. На своем участке сбрубки литья и 
газорезки я внимательно пригляды
ваюсь к труду рабочих. Люди у нас 
разные. Большинство работает очень хо
рошо, но некоторые отстают. Часто, когда 
спрашиваешь у отстающего, почему он 
тянется в хвосте, слышишь в ответ:

— Не знаю, у другого должно быть 
рука легкая.

Но приглядишься к передовику и 
видишь, что дело-то не в «легкой» 
РУке.

Вот стахановец Никулин, например, 
Он применяет особый метод в газовой 
обрезке прибылей. Не режет весь ме
талл, не плавит его, а вырезает ку
сочками, уменьшая расход газа и эко
номя время. Когда мы исследовали 
приемы Никулина, решили распростра
нить пх среди всех газорезчиков.

По внимательное изучение работы 
молодого стахановца показало, что и 
ему есть что перенять у своих товари
щей. Рабочий Шарапов на деталях 
средней величины давал большую про
изводительность труда, чем Никулин.

Оказалось, что Шарапов нашел наи
более выгодное положение резака. Он 
держал резак не наклонно к детали, 
как Никулин, а прямо, и результаты 
было лучше. Об этом мы сообщили 
Никулину.

Вот так, беря лучшее от каждого 
рабочего, передавая крупицы опыта 
всем, мы добиваемся па своем участке 
повышения производительности труда.

НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО
Труд коллектива 

нашего завода пнев
матических машин 
имеет немалое зна
чение. Изделия за
вода находят широ
кое применение на великих сталинских 
стройках.

Наиболее постоянным изделием у 
нас является компрессор. В результате 
усовершенствования технологии и повы
шения производительности труда сни
зилась трудоемкость работ в три раза, 
увеличился выпуск и значительно сни
зилась себестоимость компрессора.

Большую роль в этом сыграла пере
дача передовых методов труда через 
стахановские школы. За 10 месяцев 
было организовано 25 школ, окончили 
учебу в них 84 человека. Много по
могло и внедрение рационализаторских 
предложений. За три квартала было 
внедрено 186 предложений, которые 
дали экономию 889.226 рублей. 72 
предложения внесли молодые специа
листы и рабочие.

Придавая исключительное значение 
внедрению метода Ковалева на заводе, 
мы провели собрания рабочих, создали 
технические советы, возглавляемые на
чальниками цехов, и шесть комплексных 
бригад.

Комплексные бригады были состав
лены из . стахановцев и инженерно-тех
нических работников цехов. Одной из 
них поручено руководить мне.

В состав моей бригады входит 5 че
ловек — молодой мастер тов. Мухлы- 
нин, старший нормировщик цеха тов. 
Лазарев и два рабочих-стахановца.

Свою работу бригада начала с уяс
нения сущности метода инженера Ко
валева и разработки мероприятий по 
его применению в специфических усло
виях цеха пневматических машин. 
После этого мы приступили к непосред-I

Из выступления 
тов. КОБЯКОВА, 

лучшего технолога

ственному изучению 
на рабочем месте 
приемов стаханов- 

города цев на однородных 
операциях. Отобр иь 
ные лучшие приемы 

были положены в основу взаимного 
обучения стахановцев.

Молодой рабочий цеха пневмати
ческих машин комсомолец Юрий Со
ловьев освоил стахановские приема 
кадрового рабочего тов. Богачева я 
поднял производительность труда на 
25 процентов. В свою очередь рабочий 
тов. Богачев позаимствовал у комм- 
мольца Соловьева отдельные приема 
и повысил производительность на 11 
процентов

В дальнейшей своей работе бригада 
намечает перейти бг изучения однород
ных операций к изучению и обобщению 
сходных по содержанию операций, ха
рактерных для нашего производства. 
Одновременно моя бригада решила 
изучать систематически повторяющиеся 
одни и те же приемы работа. Так, 
например, у 20 токарей-револьверщиков 
нужно проанализировать следующие 
повторяющиеся приемы: установку и 
снятие деталей, крепление, установку я 
смену инструмента, управление станк гл 
и режимы резания при однородном ма
териале.

Придавая большое значение распро
странению метода Ковалева среди мо
лодежи, комсомольская организация 
цеха решила на ближайшем собрании 
поставить доклад молодого рабочего 
комсомольца Юрия Соловьева о достиг
нутых результатах в повышении про
изводительности труда.

По примеру нашей бригады строят 
свою работу комплексные бригады в 
других цехах завода. К настоящему 
времени на заводе уже изучено н обоб
щено до 40 опёраций.

Учить стахановским методам
Навыки стаха

новского труда 
очень нужны мо
лодежи ремеслен
ных училищ. Ма
стера о преподава-

Из выступления 
тов. БАРЫШНИКОВА, 

заведующего 
учебно-техническим бюро 

ремесленного училища № 1
тели нашего училища привстают свопм 
воспитанникам культуру труда, рас
сказывают о лучших методах работы то
карей, строгалей, формовщиков, показы
вают эти методы па практике. Мы ста
раемся, чтобы рабочей место каждого 
учащегося было организовано, как у 
стахановца.

К сожалению, у нас подчас еще не-

хватает оборудова
ния, стахановского 
инструмента. Мы но 
можем, например, 
экспериментировать, 
учить новым прие-

мам в токарном деле, так как у пас 
нет новых специальных резцов..

Руководителям областного управления 
трудовых резервов нужно позаботиться, 
чтобы в ремесленных училищах были 
созданы" наиболее благоприятные усло
вия для внедрения стахановского опыта, 
овладения им.

* * *
Участники совещания приняли обра 

щение ко всем молодым специалистам 
и рабочим Свердловска. Они призыва 
ют настойчиво внедрять метод инже
нера Федора Ковалева на каждом про
мышленном предприятии, овладевать 
стахановскими приемами в работе и 
неуклонно повышать производитель
ность труда. Нужно глубоко изучать 
трудовые процессы и комплексно решать 
вопросы технологии и организации про
изводства. Комсомольцам следует ши

роко распространять лучшие приемы 
ударной работы через стахановские 
школы и другими всевозможными мето
дами технической пропаганды. Нужно 
организовать правильное нормирование 
труда, улучшить работу технологов, 
конструкторов.

Долг каждого комсомольца, каждого 
молодого специалиста и рабочего — 
сделать все. чтобы метод Ковалева 
прочно вошел в жизнь, помог нам в 
дальнейшем движении к коммунизму.



В помощь изучающим историю ВКП(б)

Идеологические основы марксистской партии
«Можно с уверенностью сказать; 

что никогда еще в истории ни одна 
политическая группа не была так 
«словательио подготовлена к тому,' 
чтобы оформиться в партию, как боль
шевистская группа». (Сталин. «Крат
кий курс»).

В этой подготовительной работе рт- 
шающую* роль сыграли гениальные 
труды В. И Ленина «Что делать?», 
«Шаг вперед, два шага назад», «Две 
тактики социал-демократа и в демокра
тической революции» и «Материализм 
и эмпириокритицизм»., в которых Ленин 
последовательно разработал ицеологи- 
чсскпе, организационные, тактические 
и теоретические основы партии нового 
типа.

♦ » »

Po выражению И. В Сталина рабо
та В И. Лепина «Что делать?» — эта 
«знаменитая книга»—была идеологи- 
че<-к1й подготовкой марксистской пар
тии партии, свободной от оппорту
низма, способной повести рабочий 
класс на социалистическую революцию 
и завоевание диктатуры пролетариата. 
Идеолопические основы марксистской 
партии, разработанные В И. Лениным, 
отстоял и развил дальше И. В. Сталин 
в своей статье «Коротко о партийных 
разногласиях».

Книга В. И. Ленина вышла в свет 
в марте 1902 года. работа И В. 
Сталина — в 1905 году.

Чем характерна ‘историческая обста
новка к моменту выхода в свет этих 
работ?

В пачале XIX века Россия пережи
вала экономический кризис.—первый 
кризис в эпоху империализма, на путь 
которого вступила к тому времени 
нарекая Россия. За годы с 1900 по 
1903 закрылось до 3.000 крупных и 
мелких предприятий. На улицу было 
выброшено свыше 100 тысяч рабочих. 
Заработная плата оставшимся на пред
приятиях рабочим резко сократилась.

Кризис оказал влияние на сельское 
хрзяДство. Аграрный вопрос в России 
Цо был разрешен реформой 1861 года. 
Крестьянство оставалось безземельным 
с бесправным.

Но случайно промышленный кризис 
усилил рабочее движение, которое ста
ло приобретать все более революцион
ный характер. От экономических ста
чек рабочие стали переходить к поли
тическим стачкам. В стране ощуща
лась явная близость революции. Со
стояние же социал-демократической ор
ганизации в России с ее идейным раз
бродом, шатаниями и организационным 
кустарничеством находилось в противо
речии с задачами, стоявшими перед 
рабочим движением в обстановке на
растающего революционного под’ема. 
Необходимо было создать единую рево
люционную партию, способную воз
главить революционную борьбу масс.

Пути разрешения этой трудной, но 
самим актуальной задачи определили 
В. И. Ленин в своем замечательном 
трупе «Что делать?» и И. В. Сталии в 
исторической работе «Коротко о пар
тийных разногласиях». Они указали, 
что трудности создания ' такой партии 
не только в том, что партию приходи
лось строить под огнем жестоких пре
следований царизма, то и дело выры
вавшего из рядов организации лучших 
работников и бросавшего их в ссылки, 
тюрьмы, на каторгу.

Главная трудность состояла в разоб
щенности, в кустарничестве местных 
комитетов и их работников, которые 
не хотели знать ничего, кроме своей 
местной практической работы и счи
тали, что можно обойтись без единой 
централизованной партии, В партии 
существовала довольно' многочисленная 
группа людей, имеющая даже свои 
органы печати («Рабочая мысль» в 
России и «Рабочее дело» за границей), 
которая оправдывала организацион
ную распыленность а идейный раз
брод в партии. Это были «экономи
сты» и их последователи. Чтобы соз
дать единую политическую партию 
пролетариата, нужно было прежде 
всего идейно разбить экономистов. По
этому В. И. Ленин считал, что сна
чала, до созыва партийного с’езда, 
следует решить вопрос о целях и за
дачах партии, идейно размежеваться с 
экономистами.

В работе «Что делать?», а также па 
страницах газеты «Искра». Ленин до 
конца разоблачил «экономистов». Он

указал, что «экономисты» повторили 
сказанное западноевропейскими реви
зионистами—Бернштейном и его сто
ронниками, это. течение. является раз
новидностью международного оппорту
низма.

В чем же суть международного 
оппортунизма?

Оппортунисты, проводя ревизию 
учения Маркса—Энгельса, отрицали 
возможность научно обосновать социа
лизм и доказать • его Необходимость и 
неизбежность; отрицали факт растущей 
нищеты, пролетаризации и обострения 
капиталистических противоречий. Ими 
об’являлось несостоятельным само по
нятие о «конечной цели» и безусловно 
отвергалась теория классовой борьбы. 
«Экономисты» утверждали, что рабо
чему классу России нужно заниматься 
только экономической борьбой, т. е. 
борьбой за более выгодные условия 
продажи рабочей силы, а не полити
ческой борьбой, т. е. борьбой за. свер
жение существующего строя. Это зна
чит, что экономисты так же, как и 
бернштенианцы, отрицали неизбежность 
социалистической революции, выступа
ли противниками борьбы за диктатуру 
Пролетариата. А если рабочий класс 
не занимается классовой борьбой, то 
ему и не нужна партия. Экономиче
ской борьбой могут руководить проф
союзы. Таким образом экономисты об- 
рекали рабочий класс на вечное раб
ство. ♦ ♦ *

В. II. Лепив и И. В. Сталин в своих 
работах поднимают на принципиаль
ную высоту роль революционной тео
рии. «Без революционной теории не 
может . быть революционного движе
ния...» (В. И. Ленин). А для русской 
социал-демократии значение Теории 
усиливалось еще тремя обстоятельства
ми: 1) В России партия только еще 
складывалась, только еще вырабатыва
ла свою физиономию и далеко еще не 
закончила счеты с другими направ
лениями революционной мысли, грозя
щими совлечь движение с правильного 
пути; 2) Демократическое движение 
международно по своему характеру, 
поэтому для русской социал-демокра
тии было очень важно учесть и кри
тически переработать международный 
опыт рабочего движения; 3) Перед 
русской социал-демократией стояли 
такие задачи, каких не имела ни одна 
другая социал-демократическая пар
тия—освобождение народа от ига само
державия. «А роль передового борца 
может выполнить только партия, руко
водимая передовой теорией».

«Экономисты» утверждала, что рабо
чее движенце должно итти самотеком, 
стихийно и не должно никем - направ
ляться Лепин и Сталин со всей прису
щей им гениальностью доказалг ошибоч
ность такого утверждения. Они указы
вали, что оторванное от научного со
циализма рабочее движение мельчает и 
неизбежно попадает под влияние бур
жуазной идеологии. Отсюда вытекает 
задача, которую призвана осуществить 
русская социал-демократия — указать 
рабочему движению его конечную цель, 
внедрить социалистические идеи и по
литическое самосознание в массы про- 
летариата, создать революционную пар
тию, неразрывно связанную с рабочим 
движением.

Откуда берется социалистическая 
идеология? Известно, что сами рабочие 
в условиях капитализма не в состоя
нии выработать теорию научного со
циализма, «Чтобы выработать научный 
социализм, надо стоять во главе нау
ки. надо быть вооруженным научными 
знаниями и уметь глубоко исследовать 
законы исторического развития. А ра
бочий класс, пока он остается рабочим 
классом, не в силах стать во главе 
науки, двигать ее вперта и научно 
исследовать исторические законы: для 
этого у пего нет ни времени, пи 
средств». (Сталин. Том I, стр. 100).

Однако социалистическое сознанте 
недостаточно только выработать, его 
нужно соединить с рабочим движе
нием. Это должна сделать—учат Ленин 
и Сталин — социал-демократическая 
партия.

Рабочий класс стихийно влечется к 
социализму, но тем не менее наиболее 
распространенная буржуазная идеоло
гия навязывается рабочему классу. По
этому, если рабочее движение стихий
но, оно подчиняется буржуазной идео
логии. Отсюда задача социал-демокра

тии—вырвать рабочий класс из-под 
влияния буржуазной идеологии. Это — 
задача, без разрешения которой была 
бы невозможна революция.

Без социалистического сознания, 
учат Лепин и Сталин, вносимого со- 
ниал-демократпей, рабочий класс мог 
бы прийти к социализму, ио это изну
рительно трудный, медленный, мучи
тельный процесс. Отсюда обязанность 
социал-демократии — политически вос
питывать рабочий класс.

* * *
Ошибка экономистов — указывает 

В. И. Ленин в III главе работы «Что 
делать? » —в том, что они ориентируют 
рабочий класс па профессиональную 
борьбу, указывая, что представителе 
разных профессий имеют свои особые 
экономические интересы, за которые 
должны бороться. Этим они хотели 
скрыть свое оппортунистическое лицо. И 
их формула «придать самой экономиче
ской борьбе политический характер» — 
не что иное, как предательство интере
сов рабочего класса.

В. И. Ленни в книге «Что делать?», 
ставит прямую связь политической 
борьбы пролетариата с организацион
ными задачами русской социал-демо
кратии. разрабатывает план построе
ния марксистской партии в России. 
Партия, указывает on, должна состоять 
из двух частей: во-первых, из узкого 
круга регулярных кадровых работни
ков партии—профессиональных рево 
люццоПеров, свободных от всех других 
занятий, кроме партийной работы: во- 
вторых.—из широкой сети периферий 
вых партийных организаций, из много
численной массы членов партии, окру
женных сочувствием п поддержкой со 
стороны трудящихся масс, Ленин тре
бовал создания централизованной, кон
спиративной, строго дисциплшгироваи- 
пой партии, имеющей во главе боевых 
революционеров, а не секретарей тред- 
юнионов.

Борясь с кружковщиной и кустар
ничеством экономистов, Ленин четко 
определил роль и значение партии, ее 
ближайшую цель — свержение само
державия и конечную цель—уничто
жение капитализма и построение ком- 
м у н исти че с кото об щест ва.

* ♦ *

Исторические труды В. И. Ленина и 
И. В. Сталина «Что делать?» и «Корот
ко о партийных разногласиях» имеют 
исключительно актуальное значение и 
в наши дни. В борьбе за. ликвидацию 
буржуазных пережитков в сознании 
рабочего класса мы неуклонно руко
водствуемся идеями, выдвинутыми на
шими вождями еще до создания единой 
марксистской партии. Партия и пра
вительство в нашей стране постоянно 
заботятся о повышении коммунистиче
ского сознания рабочего класса.

Верные заветам Ленина и Сталина, 
коммунисты стран народной демокра
тии возглавляют борьбу рабочего клас
са за социализм. Пролетариат капита
листических стран под руководством 
коммунистов и рабочих партий рассы
лает во все стороны «отряды своей 
армии», борясь против войны, за мир, 
за демократию, за единство рядов рабо
чего класса, как главного условия 
успешной борьбы с империализмом.

Историческое значение борьбы 
Ленина и Сталина за идеологические 
основы марксистской партии состоит в 
том, что благодаря этой борьбе была 
создана теория действительно револю
ционного движения рабочего класса. 
«Без этой борьбы нечего было и ду
мать о создании самостоятельной рабо
чей партии в России и об ее руково
дящей роли в революции» (Сталин, 
Соч., том 6. стр. 91).

В наше время еще более возрастает 
роль партии, роль социалистической 
идеолопии потому, что самые широкие 
массы народа выступают сознательны
ми творцами истории. Партия и совет
ская власть совершают сейчас замеча
тельные преобразования, направляя 
движение советских людей к комму
низму, а это обязывает всемерно уси
ливать идеологическую работу в мас
сах, бороться против пережитков капи
тализма в сознании отдельных совет
ских людей.

В. МЕЛЬНИКОВА, 
преподав? гель кафедры основ 

марксизма-ленинизма Свердловско
го государственного медицинско

го института.

Милица Носкова окончила в этом го
ду литературный факультет Свердлов
ского педагогического института и полу
чила назначение в школу № 24 Ниж
него Тагила. Студенткой она была се
кретарем бюро ВЛКСМ факультета, так 
что новичком в комсомольской работе 
себя не считала.

Но когда ее избрали секретарем ком
сомольской учительской организации, 
Милица задумалась: чем же должны за
ниматься учителя комсомольцы?

В поисках ответа на этот вопрос 
вспомнилось ей, с какой внутренней ро
бостью начинала она свою педагогиче
скую деятельность, какого напряжения 
волн, памяти требовал каждый урок. 
Практика в свердловских школах, заме
чания руководителя по ее урокам, сове
ты преподавателей на лекциях не всегда 
помогали. Жизнь выдзигала совсем не
предвиденные трудности.

Девушка начала присматриваться к 
начинающим учителям Нине Тарасовой, 
Екатерине Лобановой, Полине Юклано- 
вой, как и она, пришедшим нынче в 
школу, и увидела, что они также испы
тывают затруднения от недостатка опы
та.

— Нужно учиться у жизни, перени
мать опыт других учителей, — решила 
Носкова. — Вот в чем наша задача;

Молодая учительница очень обрадова
лась, когда завуч школы коммунистка 
Розалия Тимофеевна Левашева подтвер
дила ее мысли.

Разговор происходил вечером, после 
занятий. Долго сидели они вдвоем в 
опустевшей учительской.

— Главное,—сказала ей тогда Розалия 
Тимофеевна, — хорошо учить ребят. 
Это, конечно, долг каждого учителя, 
а, в особенности, комсомольца. Поэтому, 
что бы вы, комсомольцы, ни задумали, 
прежде всего, посмотрите, будет ли это 
способствовать повышению качества 
учебной и воспитательной работы в шко
ле. А чтобы лучше учить, нужно'и. са
мим учиться. И не только у старших, 
более опытных педагогов, но и друг у 
друга.

Этот разговор еше раз убедил моло
дого секретаря, что она правильно опре
делила основную задачу членов комсо
мольской организации — учиться, учить
ся педагогическому мастерству. И на 
первом же собрании учителей-комсо
мольцев в план работы был внесен та
кой пункт: «Организовать взаимное по
сещение уроков с последующим об
суждением их». Первым было решено 
обсудить урок молодой учительницы на
чальной школы Марии Никитиной. По
бывав у нее на занятии об’яснительного 
чтения, комсомольцы подробно разобра
ли все недостатки урока. По общему 
мнению основная ошибка Марии заклю
чалась в том. что она не провела всту
пительной беседы, а раз’ясняла уча
щимся непонятные слова и выражения 
уже в процессе чтения.

Учительница учла замечания товари
щей, и уже следующий урок по разви
тию речи учащихся был признан на об

Избы-читальни сел Реши, Мурзинка, 
Вызове и Мокроусово для пополнения 
своих библиотек приобрели в книжном 
магазине Петрокаменска литературы на 
3.000 рублей. На 2.600 рублей приобрел 
книг Ново-Асбестовский детдом. Попол
нили библиотеки петрокаменская, мур- 
зинская, южаковская школы. Для 
распространения книг среди отдаленных 
от районного центра колхозов приобре
ли книги Южаковское и Кайгородское 
сельпо.

В магазине большой выбор литерату

На избирательном участке № 18 Полевского района. Молодые избирате
ли Н. Гирьлянских, плотник Северского стройуправления, и А. Рагозина, 
резчица лудильного цеха Северского металлургического завода, пришли про
верить, занесены ли они в списки. Снимок М. Шубинского.

♦♦♦♦♦♦♦•♦♦♦•♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦« +»<*««♦«*«*«*•**«»«***•*»»«»«****»****

Письма из учительской комсомольской организации

1. Учить и учиться
суждении значительно более удачным.

Молодые учителя активно участвуют 
также в работе методических секций: 
обсуждают открытые уроки, выступают 
со специальными докладами. На одном 
из недавних заседаний секции русского 
языка и литературы, посвященном про
блемам советского языкознания, Милица 
Носкова, например, сделала доклад о 
работе товарища Сталина «Относитель
но марксизма в языкознании»...

Пятиклассницы Валя Дергачева и Ва
ля Ветлугина—подруги. С первого клас
са они сидели на одной парте, вместе 
готовили домашние задания, помогали 
друг другу в учебе. Но новый классный 
руководитель пересадил всех девочек 
по-своему. Оказавшись на разных пар
тах, подруги были очень огорчены и да-’ 
же учиться стали хуже.

Руководитель этого класса Екатерина 
Лобанова — выпускница Свердловского 
педагогического института — хорошо 
владеет своим предметом. Она сумела 
так заинтересовать девочек, что уроки 
английского языка, который она ведет, 
стали для пятиклассниц одними из наи
более любимых Но молодому педагогу 
недоставало павыкор воспитателя, зна
ния психологии детей, различного подхо
да к ним. Комсомольцы-учителя указа
ли товарищу на ее ошибку и посовето
вали ближе познакомиться со своими 
учащимися, знать их интересы и стрем
ления.

Чтобы быть настоящим советским пе
дагогом, мало знать свой предмет, нуж
но быть чутким и умелым воспитателем. 
В минувшем учебном году при школе 
работал лекторий’по пропаганде педа
гогических знаний. Членами группы до
кладчиков были и учителя комсомольцы 
М Ваганова, М. Никитина и другие.

Кроме участия в лектории комсомоль
цы задумали нынче серьезно изучать пе
дагогическое наследство. Решено подго
товить ряд докладов об освещении во
просов коммунистического воспитания в 
трудах М И. Калинина. Н. К Крупской, 
А; С. Макаренко и обсудить эти до
клады на комсомольских собраниях.

Повышая свою профессиональную ква
лификацию. почти все учителя-ком
сомольцы продолжают свое образова
ние. Валентина Тараданова учится за
очно на 2 курсе Нижне-Тагильского 
учительского института, Мария. Ники
тина — заочница Свердловского педаго
гического института. Мария Ваганова, 
окончившая учительский институт, сей
час посещает курсы повышения квали
фикации учителей.

А по вечерам, каждый вторник, учи
теля собираются в школе на занятие 
кружка повышенного типа по изучению 
истории партии. Глубоко вникая в со
держание произведений классиков 
марксизма-ленинизма, детально знако
мясь с героической историей больше-, 
вистской партии, молодые педагога 
учатся воспитывать своих питомцев ак
тивными, сознательными строителями 
коммунизма.

С. ДОМ НИЧ.
Н Тагил.

ПОПОЛНЯЮТСЯ СЕЛЬСКИЕ БИБЛИОТЕКИ
ры. Заведующая магазином Мария 
Григорьевна Пясецк’я своевременно за
ботится о пополнении книжного фонда. 
Она принимает заказы покупателей и 
аккуратно их выполняет Она старается 
быстрее продвинуть книжные новинки, 
заинтересовать молодежь. Часто с кипой' 
книг ее можно видеть в клубе и кино
театре. Хорошо поставлена работа ма
газина. Почти ежемесячно план по рас
пространению литературы выполняется 
на 200 процентов.

А. ШУБИН;



СОВЕТЫ МОЛОДЫМ ДОЯРКАМ

МОЙ МЕТОД УХОДА ЗА СКОТОМ 
В СТОЙЛОВЫЙ ПЕРИОД

Стойловый период скота — наиболее трудный и ответственный в работе 
животноводов, особенно доярок, В зимние месяцы важно не только сохранить 
хорошую упитанность коров, но и добиться высокого надоя молока. Как это 
сделать? На вопрос отвечает по просьбе редакции комсомолка Нина Паньшина, 
лучшая доярка колхоза имени Я- М. Свердлова, Петрокаменского района.

* * *

Два года назад но совету зоотехника 
в нашем колхозе сознали раздойную 
группу из восьми коров. Доверили ее. 
йне. Очень боялась, что не справ
люсь: .из доярок я самая молодая, а 
работа трудная.

Я часто обращаюсь за помощью и 
советами к зоотехнику, строго соблю
даю рационы.

Летом дою четыре раза: в 4 часа 
утра, в 10 часов утра, в 4 часа дня 
и в 10 часов вечера. Перед каждой 
яойкой даю коровам зеленый корм и 
три раза—в 6 часов утра, в час дня 
и в 6 часов вечера—по одному ведру 
«болтушки». Приготовляю ее из мяко
ти с овсяной и ржаной -мукой. Для 
вкуса добавляю соли.

При таком кормлении я добилась, 
что коровы стали давать в день по 
двадцать-тридцать литров молока.

В октябре начался стойловый пе- 
риод. В связи с этим перешла па 
трехкратную дойку.

Поставив коров па раздой, я посте
пенно увеличиваю им норму силоса, 
кормовых корнеплодов и концентратов 
Это будет продолжаться до тех пор, 
пока корова не перестанет прибавлять 
молока.

Перед раздачей корма подготавли
ваю. Грубые, такие, как солома, режу 
и запариваю, добавляя при этом не
много соли Вее корнеплоды также ре
жу или дроблю. Волу для питья подса
ливаю и даю в неограниченном коли
честве.

В моей группе есть высокоудойные 
коровы, такие, как «Румба». Я и сей
час дою ее четыре раза в сутки. Ра
цион у-тановден особый. Норму для

НОВАЯ ЛИНИЯ
Прокладывают линию...
За лесом
Уже трамвайный слышится звонок, 
А тут лишь солнце
Самым первым рейсом
■По рельсам
У твоих промчится нот.
И сбросив с плеч натруженных 

фуфайку, 
(Что молодым случайности простуд!) 
Строители прикрикнут: «Нажимай ка!» 
И шпалы в землю накрепко кладут. 
Работает бригада комсомолок — 
Они пришли недавно в этот край —

У8ИМБ»
Борис Николаевич вспомнил те срав

нительно недавние пни когда он, буду
чи сам школьником, вместе с товарища 
ми исходил окрестности станции Дру 
жинино, чтобы узнать у старожилов, от
куда произошло это своеобразное на
звание.

Еще учась в школе, Борис Алексеев 
очень интересовался историей родного 
края и всем, что связано с прошлым 
нашей страны. Он зачитывался книга
ми и мечтал после окончания 
поступить на исторический факультет.

Но, окончив среднюю школу в 1942 
году, он. ушел на франт, и только через 
три года, после демобилизации, желание 
юноши сбылось Борис поступил в 
Свердловский пединститут.

Годы напряженных занятий промча
лись быстро. Не в пример некоторым 
из выпускников, которые во что бы то 
ни стало стремились остаться на рабо
те в Свердловске, Борис Алексеев при 
распределении заявил:

— Пошлите туда, где я смогу при
нести больше пользы.

Алексеева назначили в сысертскую 
среднюю школу. Это было в прошлом 
учебном году. Директор школы 3 Н 
Атманских и завуч А. М. Тебенькова 
радушно встретил молодого специали
ста и сразу же поручили классное ру
ководство самым грудным — 8 клас
сом «В».

Накануне своего первого урока Борис 
составил подробный план того, что он 
будет делать и говорить. Предстоял 
урок по Конституции СССР в 7 классе 
на тему: «Что представляет наша Ро
дина». 

нее установила такую: три килограмма 
мякоти, четыре килограмма ржаной 
муки и три килограмма овсяной. Муку 
п мякоть приготовляю в виде «болтуш- 
кп», например, в 6 часов утра в сле
дующей пропорции: на ведро воды два 
килограмма муки и полтора килограм
ма мякоти. Кроме того, в течение дня 
редкармлнваю, если возможно, зеленой 
травой.

За десять месяцев я надоила от 
«Румбы» 3.687 литров молока.

Много внимания уделяю я процессу 
доения. От умелого массажировапия 
вымени значительно повышается не 
только удой, но и жирность молока.

Перед отелом коров за ними тре
буется особенно тщательный, уход. Ра
цион в сухостойный период установлен 
такой же, как и прп лактации. При
мерно за две недели до отела сокра
щаю норму сочных кормов, а в по
следние дни кормлю только витамин
ным сеном.

Зимой ежедневно выгоняю коров на 
прогулку. Это возбуждает аппетит. 
Кроме того, лучше усваиваются корма.

Применяя все это. я за десять меся
цев надоила от каждой коровы в сред
нем 3 609 литров молока.

Моей работой интересуются и руко
водители колхоза, и мои подруги, и 
комитет комсомола. Меня слушают 
на заседаниях, помогают советами.

Встав на вахту мира в честь выбо
ров в местные Советы депутатов тру
дящихся, даю слово на доить от каж
дой фуражной коровы по 4 тысячи 
литров молока, а от «Румбы»—5 ты
сяч литров молока за год.

Нина ПАНЬШИНА.

И, может быть, когда войдет в поселок 
Блестящий свежекрашенный трамвай, 
На постаменте встанет из гранита 
Строитель-девушка. Точь-в-точь они. 
Но хорошо, что вот как раз они-то 
Не думают об этом в наши дни. 
Похорошели на ветру их лица. 
Короткий отдых. Снова по местам!.. 
Да, это жизнь. 
Когда спешат трудиться, 
И не спешат 

взойти на пьедестал!
Мих. НАЙДИЧ.

...Увидав, с 
каким пытли
вым внимани
ем смотрят на

него ребята, Борис сразу почув
ствовал, что его вчерашнее волнение 
бесследно исчезает. Водя указкой по 
большой политической карте СССР, 
он начал рассказывать о территории 
и населении нашей Родины, вкратце 
охарактеризовал ее промышленность и

школы сельское хозяйство, остановился на ге-
роизме Советской Армии и всего совет
ского народа, проявленном в годы Оте
чественной войны.

После звонка ребята окружили Алек 
сеева

— А вы тоже были на фронте? А ка 
кое V вас воинсксе звание? А где во
евали? — посыпалось со всех сторон.

Борис охотно отвечал на вопросы. 
К следующему уроку уже завязалась 
крепкая дружба.

Молодость не помешала Алексееву 
быстро завоевать авторитет у ребят и 
среди учителей Он много и упорно ра
ботал над собой, изучал произведения 
классиков марксизма-ленинизма. В 8 
классе недоставало некоторых карт. 
Борис достал листы ватмана и сам на 
чертил цветными карандашами схемати
ческие планы Московской и Сталинград
ской битв, карту «Ю уларов Совет
ской Армии в 1.944 году» и другие.

В местном книжном магазине не ус
певали выполнять заказов Алексеева на 
новинки исторической литературы, а из 
каждой поездки в Свердловск он воз- 

■ вращался с тяжелыми пачками книг. Не- 
i сколько сот томов, накопленные моло

дым учителем в личной библиотеке,
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в дни подготовки 
к ВЫБОРАМ

В Круторечинском сельском Сове
те, Гаринского района, хорошо идет 
подготовка к выборам в местные 
органы власти. Активное участие в 
этой подготовке принимают ком
сомольцы укрупненного колхоза 
«Победа». На открытом комсомоль
ском собрании был обсужден вопрос 
об участии молодежи в избиратель
ной кампании. И сейчас комсомоль
цы организовали культурное обслу
живание населения 
ного, хорового, 
кружков.

Для регулярного 

сил тми струн- 
дряматического

выпуска «бое-
вых листков» комсомольцы закреп
лены по бригадам

Н. ДУРАКОВ.

<

МЫ ЛЮБИМ СВОЮ БИБЛИОТЕКУ
В нашей библиотеке при ремес

ленном училище № 48 около трех с 
половиной тысяч книг. Много жур
налов и газет.

Библиотекарь Евгения Евстафьев
на Слепова заботится о том, чтобы 
каждый учащийся читал книги. 

Она помогает нам и в организации 
отдыха — руководит танцевальным 
кружком.

Ю. ЮЛДАШЕВ.

< 
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МОЛОДЕЖЬ СООРУЖАЕТ КАТОК
Одно из заседаний комитета ком

сомола Уралхиммашзавода было по
священо подготовке к зимнему спор
тивному сезону. Готовы ли спор
тивные сооружения, приобретен ли 
в достаточном количестве спорт
инвентарь — вот вопросы, которые 
обсуждали активисты. Hi заседании 
был решен вопрос об участии ком
сомольцев и молодежи в сооруже
нии катка Необходимо было про
рыть траншеи для водопровода. Мо
лодые рабочие горячо взялись за де
ло. Водопровод уже проведен, скоро 
будет залит каток.

В. БАРТЕНЕВ, 
член комитета ВЛКСМ.

С

СМОТР САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
В ТЕХНИКУМЕ

В горнометаллургическом техни
куме состоялся смотр художествен
ной самодеятельности. Интересными 
были выступления драматического и 
танцевального кружков, духового и 
струнного оркестров.

Жюри смотра отмети ю массовость 
участия в самодеятельности, идей
ность в подборе репертуара.

Самодеятельность техн «кума при
мет участие в городском смотре 
художественной самодеятельности.

А. БАУШЕВ.

очень помогают при подготовке к уро
кам.

— Кто желает заниматься в историче
ском кружке? — об’явил однажды Бо
рде Николаевич в 10 классе.

Все деся1иклассни.ки без исключения 
записались в этот кружок. Они изучали 
здесь произведения классиков марксиз
ма-ленинизма, связанные с программой 
10 класса.

Результаты выпускных и переводных 
экзаменов по истории и Конституции 
СССР в сысергской средней школе по
радовали весь педагоги >еский коллек
тив. Большинство ребят отвеило толь
ко на 5 и 4, а двое десятиклассников, 
получивших по истории переэкзаменов
ки на осень, успешно их сдали.

Так в первый же год работы Борис 
Николаевич Алексеев добился стопро
цен той успеваемости.

В 1 четверти нового учебного года у 
молодого учителя также нет* неуспеваю
щих, и у большинства ребят преобла
дают повышенные оценки.

Много внимания он уделяет внекласс
ной работе. Под его руководством 
старшеклассники готовят диспут по 
книге Медведева «Это было под Ров
но». делают доклады на темы «Роль 
русских в великих географических от
крытиях». «Молодежь мира в борьбе за 
мир».

В связи с выборами в местные Сове
ты Борис Николаевич проводит со 
школьниками беседы о выборах за ру
бежом, в странах капитала, и у нас, в 
СССР. Немало ем, приходится рабо
тать, и как агитатору.

...Полночь. Молодой учитель сидит за 
письменным столом и заполняет лежа
щую перед ним анкету для вступающе
го кандидатом в члены ВКП(б). Об
макнув ручку в чернила. Борис Алек
сеевич задумывается Он думает о том, 
какие новые большие, но почетные обя
занности ложатся на него теперь.

г. Сысерть. Т. ДЫНИНА.

Любят свою библиотеку воспитанники Среднеуральского детского дома 
Верхне-Пышминского района. Более ста ребят являются ее постоянными чи
тателями.

НА СНИМКЕ: юный библиотекарь Володя Леушин выдает книги 
Снимок М. Просвирника.

Критика и библиография

УЧИТЫВАТЬ ИНТЕРЕСЫ 
ЮНЫХ ЧИТАТЕЛЕЙ

Вышел очередной, одиннадцатый но
мер детского альманаха «Боевые ребя
та», выпущенный Свердловским област
ным государственным издательством.

Первая часть сборника посвящена 
выдающейся дате — дню 70-летия со 
дня рождения товарища Сталина. Сюда 
включены лучшие стихи советских поэ
тов — Исаковского, Маршака, Суркова, 
Джамбула и некоторых местных поэтов.

Редакция хорошо сделала, открыв ими 
сборник. Однако непростительным яв
ляется тот факт, что номер вышел в 
свет на девять месяцев позже предпо
лагаемого срока. Это, к сожалению, 
обычное явление В издании детского 
альманаха отсутствует сколько нибудь 
заметная периодичность.

Среди рассказов, помещенных в сбор
нике, есть довольно удачные, которые с 
удовлетворением прочтут дети школь
ного возраста.

Новый хороший рассказ поместил 
молодой талантливый детский писатель 
О Коряков. Интересный по содержа
нию, художественно зрелый рассказ «Ге
неральное сражение» написан превос
ходным языком. Детская речь свободна 
от искажений и натянутости. Хорошо 
показана психология советских детей. 
Рассказ имеет большое воспитательное 
значение. Автор, несомненно, использо
вал замечательные’ традиции художе
ственной прозы, озданные Аркадием 
Гайдаром.

Короткий, но выразительный рассказ 
«Журавли летят» о находчивости про
стого советского мальчика написал 
С. Самсонов.

В своем новом сюзе «Золотоцве- 
тень горы» П. П. Бажов рассказывает 
о полной лишений жизни талантливого 
самоучки-геоло'а в дореволюционное 
время.

Благодарный и интересный труд со
бирать и обрабатывать предания и ле
генды — эти жемчужины народного 
творчества, чтобы донести чх до чи
тательской массы. И очень отрадно ви
деть на страницах альманаха одну из 
таких легенд художественно обработан
ную Л. Федоровым. «Сказание о Та- 
ватуе» написано красивым, выразитель
ным языком, удачно передающим коло
рит эпохи. В нем рассказывается о пр'о- 
исхождении одного из самых замеча
тельных уральских озер — Таватуя и 
вытекающей из него речки Нейвы.

Жанром легенды воспользовался 
Ю Хазанович з рассказе «Флаг сво
боды». Однако в этом рассказе много 
непонятной детям символики.

Юные читатели в основной своей 
массе школьники. Поэтому вполне есте
ственно, что их интересуют художест
венные произведения, рассказывающие и 
о жизни школы, о пионерской органи
зации. Но именно об этом меньше все
го сказано в сборнике.

В альманах включено два рассказа на 
школьную тему, однако их нельзя при
знать удачными. Рассказ «Красивые 
буквы» В. Налобиной напоминает скорее 
какое-то нравоучение: упрямая девочка 
считает, что она пишет красиво и не 
хочет упражняться. Когда ее прини
мают в пионеры и она произносит тор
жественное обещание, ей становится 
стыдно своего упрямства и она исправ
ляется. начинает красиво писать. Тема 
о влиянии пионерской организаци и са
мого звания пионера на формирование 
и воспитание детского характера,—важ
ная и благодарная тема, но она тре
бует большего проникновения в душу 
маленьких героев.

Другой рассказ на школьную тему о 
методе преподавательской работы «Еле
на Ивановна» Е. Медиковой имеет 
неудачный и неожиданный конец. Моло
дая учительница Инна Андреевна не

интересно ведет свои уроки, сухо пре
подает материал. Поэтому ученики 
ведут себя на ее уроках плохо. Автор 
показывает, как те же ребята относятся 
к урокам, которые ведсг опытный 
преподаватель Елена Ивановна, сумев
шая увлечь ребят своим предметом. 
Очень хорошее начало. Однако автор 
ограничивается показом классного со
брания. на котором Елена Ивановна 
рассказывает в назидание случай из 
жизни отца одного из учеников. Сер
жант Воронцов спас своего комадпра, 
несмотря на собственнее ранение. Сын 
(странно, как он не знал раньше о под
виге своего отца) глубоко взвол
нован. В пяти строках автор доводит 
до сведения читателей, что ребята с 
тех пор стали пр,.мергс сидеть на уро
ках Инны Андреевны. А эти уроки, в 
свою очередь, стали интереснее. На 
этом рассказ обрывается. .

В отличие от предыдущего номера 
альманаха настоящий крайне беден 
стихами. Он содержит мало стихотворе
ний местных авторов. Большинство: Й4 них 
написано небрежно наспех, а иные 
просто бездарнс. Редактор альманаха 
тов Чумакова мало поработала над 
их. отбором и тематикой.

Примитивно, ремесленнически написало 
стихотворение Л. Носова «Молодежная 
бригада», которое пестрит такими 
строчками:

Значит, здесь резервы наши
Надо вычерпать до дна...
Так старик ребят учил.
И поддержку получил.
В нем выведена фигура старого ма

стера. Но читатель ничего не видит в 
его работе. В стихотворении много неле
постей («Кто соседа подпирает, поле
гоньку, так плечом») и профессионализ
мов: «подина», «откосы», «магнезитный 
кирпич» и т. д. Его не следовало бы по
мешать в сборнике для детей.

В стихотворении «Барельеф веждя» 
Е. Великанова встречаются такие строч
ки «Сталеплавильщик... сталь сварил, 
чтобы пройдя в токарной фрезы «(?)» 
его резец заговорил». Совершенно не 
ясно, какие фрезы может пройти резец 
в токарном цехе? Здесь же встречаем: 
«Сверкнул как юноша глазами, светлел 
задумчивым лицом».:.'

Поэт и редактср считают, видимо, 
вполне приемлемым согласование совер
шенной и несовершенной форм глаголов 
(сверкнул — саетгел).

Стихотворение О. Старостиной яв
ляется переделкой выпущенного в 1946 
году отдельной книжпой-клртинкой сти
хотворения Т Козиловой «Помошни*" 
ки». Приведем для сравнения несколько 
строк.

У Т Козиловой:
Мы сегодня так играли, — 
Маме дома помогали.
Помогли копать картошку. 
Молоком поили кошку ...

У О. Старостиной:
Мы трудились как могли. 
Тете Сане помогли: 
В ящиках горох полили, 
Черепаху накормили...

Недостатки настоящего номера аль
манаха об’ясняются тем, что его выпуь: 
скает только один редактор тов. Чума
кова. Конечно, такое, серьезное дело не 
под силу одному человеку. Необходимо 
для редактирования альманаха создать 
редколлегию, в которую вошли бы так
же уральские писатели и поэты.

Нашим писателям следует помнить 
завет А. М. Горького: «Писать для де
тей нужно так же как и для взрослых, 
только лучше» Нужно учитывать инте
ресы и запросы своих юных читателей, 
изучать глубже психологию и жизнь де
тей. В. ТУРУНТАЕВ.



Обсуждаем статью „Тренировать легкоатлетов круглый год“

РЕЗУЛЬТАТЫ КРУГЛОГОДИЧНОЙ ТРЕНИРОВКИ
Мы считаем, что кру- 

глогодивдая тренировка 
необходима спортсмену. 
Только тогда он достиг
нет хороших результа

тов.
Два года назад у нас 

не было базы для круг
логодичной тренировки, 
мы занимались только 
лотом. Результаты были 
низки.

Когда у нас появился 
зал, мы стали работать 
пб-новому. Тренировку 
начали зимой и много 
работали над техникой 
бега, метаний, прыжков, 
играли в баскетбол, под
нимали тяжести. Резуль
таты заметно выросли. 
Рост спортивного ма
стерства произошел у

всех спортсменов, зани
мавшихся зимой.

К примеру можно при
вести результаты Нико
лая Дубских, достигну
тые за год. Если в 1949 
году он бежал стомет
ровку за 11,8 секунды, 
то нынче — за 11,4, пры
гал в высоту на 160 
сантиметров, сейчас — на 
170, в длину — 5 метров 
82 сантиметра, сейчас— 
6 метров 22 сантимет
ра, толкал ядро на 10 
метров 80 сантиметров, 
сейчас — 11 метров 80 
сантиметров. Нынче он 
набрал в одном из труд
нейших видов легкой 
атлетики — десятибории 
5 041 очко (это выше 
нормы второго разряда),

побил 5 городских и 2 
областных рекорда.

Спортобщество «Дзер
жинец» ежегодно выиг
рывает первенство на 
легкоатлетических город
ских соревнованиях, два 
года подряд завоевы
вает первенство цент
рального совета общест
ва. Все эти победы гово
рят о том, что спортсме
ны нашего общества- вы
ступают на соревнова
ниях хорошо подготов
ленными. Их высокие 
показатели — результат 
круглогодичной трени
ровки.

В. ДУБСКИХ, 
тренер нижне

тагильского ДСО 
«Дзержинец».

Заводским 
спортсменам 
нужен зал

НАЗРЕВШИЙ ВОПРОС
Я прочел статью С. Шубина «Трени- | 

ровать легкоатлетов круглый год». Опа 
своевременно ставит важный вопрос 
о круглогодичной тренировке легкоатле
тов, о ликвидации сезонности в спор
тивной работе. Мне бы хотелось расска
зать об отношении руководства сверд
ловского спортобщества «Динамо» к 
этому важному вопросу.

«Динамо» — одно из сильнейших об
ществ в городе. Оно имеет свой стадн
ой, гимнастический зал, где можно 
тренироваться зимой и летом.

Можно тренироваться... Но не всегда 
эта удается.

Кончается летний сезон, и руковод
ство спортобщества перестает заботиться 
о продолжении тренировок легкоатле
тов, им не отводят часы для занятий в 
зале.

Подходит весна. И вот тогда начи
нается шумиха: звонят телефоны, пи
шутся приказы, произносятся речи, да
ются обещания. Это руководство спорт- 
общества готовит команду легкоатле
тов' к эстафете на приз газеты «Ураль
ский рабочий».

Спортсмены-разрядники и новички на
чинают усиленную тренировку. Организм, 
не привыкший к этому, получает 
большую нагрузку. Стремясь наверстать 
упущенное, чтобы войти в форму, 
спортсмены приносят себе непоправимый 
вред. И часто после эстафеты они чув
ствуют себя очень плохо. Это — след
ствие сезонности в тренировке.

Может быть, летом ведутся регуляр
ные тренировки? Отнюдь, нет. В чем 
причина? А причина проста: желающих 
заниматься становится много, а тренер 
по легкой атлетике только один. Нович
ки и спортсмены-разрядники занимают
ся в одно и то же время, », естественно, 
что тренер не может уделить каждому 
достаточного внимания. Занятия ста
новятся неинтересными, не привлекают 
молодежь. Секция механически «рас
формировывается», и тренировки, как 
правило, бывают лишь перед соревнова
ниями.

Можно ли сделать так, чтобы легко
атлетическая секция работала круглый 
год? Да, можно. Для этого нужно сле
дующее: в зимнее время предоставлять 
легкоатлетам часы для занятий в зале, 
прикрепить еще одного тренера с тем, 
чтобы один мог заниматься с новичка
ми, другой — с разрядниками.

Чтобы находиться в хорошей спортив
ной форме, чтобы не нарушать психо
физическое состояние организма, нужно 
тренироваться круглый год. Этот вывод 
неоспорим. И мне кажется, что учебно- 
спортивному отделу юродского комите
та по делам физкультуры и спорта сле
довало бы организовать круглогодичную 
тренировку хотя бы для ведущих спортс
менов, защищающих честь города на 
всесоюзных и республиканских сорев
нованиях. Г. КИРЕЕВ,

член свердловского 
спортобщества «Динамо».

Слишком длительные 
каникулы

Круглогодичная тренировка легкоат
летов обязательна. И я считаю, что в 
зимних условиях не всегда следует ве
сти ее в стенах спортивного зала. Нуж
но чаще практиковать тренировки на 
воздухе. Этого я и придерживаюсь в 
своей тренерской работе.

В последнее время в печати появи
лось много статей о зимних трениров
ках легкоатлетов на воздухе. Ценный 
материал содержится в статье государ
ственного тренера по легкой атлетике 
тов. Хоменкова, опубликованной в жур
нале «Теория и' практика физической 
культуры» № 8 за 1950 год. Мне ка
жется, что тренерам полезно ознако
миться с ней.

Наше спортобщество уже третий год 
проводит зимнюю заводскую спартаки
аду. В программу спартакиады вклю
чается легкоатлетика, как ведущий вид 
спорта. Естественно, что это во многом 
способствует внедрению круглогодичных 
тренировок легкоатлетов.

Но не везде в Нижнем Тагиле забо
тятся о круглогодичных тренировках, 
Спортивная школа молодежи, которая 
должна готовить высококвалифициро
ванных спортсменов, «открывается» в 
начале мая и «закрывается» в начале 
сентября. Восемь месяцев в году спортс
мены «отдыхают». Стоит ли после 
этого удивляться, что летом они 
показывают низкие результаты?

Нынче школа закрылась в августе. 
Учащиеся школы обращаются то в 
одно, то в другое спортобщество, стре
мясь продолжить тренировки. Городской 
комитет по делам физкультуры и спор
та ничего не делает, чтобы помочь 
спортсменам.

Н. ВОЛЖЕНИНА, 
трекер нижне-тагильского ДСО 

«Дзержинец».

Многие учащиеся школ Сталин
ского района Свердловска за
нимаются а юношеской спортивной 
школе. Под руководством опытных 
тренеров они совершенствуют свое 
мастерство.

НА СНИМКЕ: Зина Зубова вы
полняет упражнение на кольцах.

Снзмск И. Пашкевича.

Я являюсь тренером-общественни
ком ДСО «Металлург» на Уральском 
алюминиевом заводе. Спортом зани
маюсь уже восемь лет. Зимой хожу па 
лыжах, летом выступаю на легкоатлети
ческих соревнованиях.

Легкой атлетикой я начинаю зани
маться ранней весной и все время ощу
щаю, что мне нехватает времени для то
го, чтобы войти в форму.

Два года назад на республиканском 
сборе в Крыму я начал заниматься в 
апреле. На соревнованиях прошел «сто
метровку» за 11,3 секунды. А до этого 
показывал результат не лучше, чем 11.8 
секунды?

В летнем сезоне 1949 года на дистан
ции 100 метров на «стометровке» я по
казал результат 12 секунд. Что же про
изошло? То, что случается у большин
ства спортсменов, которые начинают 
заниматься только тогда, когда растает 
снег. В прошлом году лишь к концу се
зона мне удалось улучшить время до 
11,6 секунды.

Вывод ясен: спортсменам необходимо 
тренироваться круглый год, и только то
гда они смогут добиться высоких пока
зателей.

Тов. Шубин правильно поставил во
прос о ликвидации сезонности в спор
тивной работе — о круглогодичной тре
нировке спортсменов. Мне кажется, что 
этот вопрос нужно решать не только 
тренерам и отдельным спортсменам. 
Большое внимание ему должны уделить 
физкультурные организации, комитеты 
профсоюзов, которые должны позабо
титься о создании условий для кругло
годичной тренировки спортсменов.

Уже четыре года на нашем заводе 
идут разговоры о строительстве спор
тивного зала. Два года назад, выступая 
на собрании физкультурного актива, ди
ректор завода заявил:

— К копну 1950 года будете зани
маться в новом зале.

До конца 1950 года остался один 
месяц, а спортзала нет Даже проект 
его еще не разработан. Безусловно, от
сутствие условий сильно тормозит рост 
мастерства наших заводских спортс
менов. В. БЕРДЫШЕВ.

Против сезонности
Недавно совет ДСО «Авангард» про

вел совещание, которое обсудило до
клад председателя совета тов. Горно
стаева «О круглогодичной работе сек
ций» и статью тов. Шубина «Трениро
вать легкоатлетов круглый год».

— Высокие спортивно-технические ре
зультаты может принести только круг
логодичная тренировка, — сказал до
кладчик. — У нас есть все возможно
сти, чтобы наладить круглогодичную ра
боту всех секций.

Тренер, заслуженный мастер спорта 
тов. Горностаева сказала, что в работе 
легкоатлетической и лыжной секций на
блюдается сезонность. Спортсмены начи
нают тренироваться с наступлением се
зона, а чаще лишь перед соревнова
ниями.

Совет спортобщества решил организо
вать нынче круглогодичную тренировку 
легкоатлетов. Для этой цели в ремес
ленном училище арендуется спортивный 
зал. А. СЕЛИВАНОВ,

член юнкоровского поста
«На смену!».

ПОЧЕМУ Я НЕ ИМЕЮ 
ВТОРОГО РАЗРЯДА

Я с интересом прочитала статью тов. 
Шубина «Тренировать легкоатлетов 
круглый год». Тов. Шубин ставит во
прос о создании в Свердловске централь
ной легкоатлетической секции. В ней под 
руководством опытных тренеров легко
атлеты смогут тренироваться круглый 
год. Я считаю, что такая секция долж
на быть создана не только в Свердлов
ске, но и в городах области, в том чис
ле и в Каменск-Уральском.

Я уже давно выступаю в соревнова
ниях. Но до сих пор не могу выполнить 
нормы второго разряда. Почему это? А 
потому, что. как и большинство легко
атлетов, тренируюсь лишь перед сорев
нованиями и чаше самостоятельно, без 
наблюдения тренеров.

Каменск-Уральскому необходима го
родская секция. Об этом следует поду
мать городскому комитету по делам физ
культуры и спорта.

Е. КУЧИНА.

(По письмам молодежи)

ПРИЧИНА НЕБЫВАЛОГО УСПЕХА

S
B Свердловском меди
цинском институте 17 
ноября состоялся доклад 
на тему «Воспитание во
ли и характера». Очезид- 
' цы утверждают, что по 

. окончании доклада сту
денты около часа пре

одной аудитории в дру
гую, а когда студенты 
уже не в состоянии были 
возмущаться и негодо-

Рсзульгаты превзошли 
ожидание. В таком поло-
жен и и 
глядно

вагь, их привели в

слушатели на- 
прочувствовали

важность темы и убеди
лись в необходимости
сейчас же приняться за

бывали в состоянии за-
£ думчивости 
■ ности, бо/более

и неподвиж-
впечатли-

тельные — упали в об
морок. Так как доклад-
чикам до сих пор 
удавалось подобным 
разом воздействовать 
аудиторию, случай в 
дицинском институте,

не 
об-
на 

ме- 
не-

сомненно, вызовет инте
рес. Предвидя это, мы 
считаем уместным позна
комить читателей с не
которыми подробностя
ми.

С ведома и по прямым 
указаниям дирекции со
брание перемещали из

Перекроенные

душную, тесную комна-

ту, посадили по 4—5 че
ловек на два стула, меж
ду стульями, на окна, 
столы и колени друг 
другу.

посулы
На 22 участке Красноураль

ского леспромхоза плохо нала
жен досуг молодежи. Клуб пу
стует, а директор участка тов. 
Чащин отделывается бесконеч
ными обещаниями. (Из письма 
в редакцию).

Для молодежи лучшим другом 
Директор Чащин мор бы быть... 
Он на словах к ее услугам 
Готов на все: 
Рояль купить, 
Гармонь, гитару, радиолу... 
Открыть, быть может, танцев 

школу.
Заняться «в корне» воспитаньем... 
Он щедр... Увы, на обещанья! 
Не оторвав себя от стула, 
Рабочим много дней подряд 
Дает он старые посулы, 
Перекроив на новый лад.

И. итин.

воспитание 
дой воли 
характера.

UipnnniDCn öd 
у себя твер-< 
и железного ' uи

Есть осноза.чия пола
гать, что студенты мед
института преуспеют в
этом. Со стороны дирек-1 ; 
ции им предоставлены '
широкие возможности,
ибо она решительно из-i
гнала 
большого 
ственно 
собраний 
дала его

студентов 
зала — 

удоб ЮГО 
места—и

из . ’ 
един- 

для ' : 
пере-

ние 
Ний 
на.

в распоряже-
различных учрежде- 
Молотовского райо-

А. ГРИГОРЬЕВА, 
Я. КОЛЮЧИНА.

ПОРА БЫ..,
Здравствуйте уважаемый тов. 

мин!
Будучи на посту начальника

Бар-

ма-
стерской строительства гражданских ■ 
сооружений Нижне-Тагильского же- , 
лезнодорожного узла, вы повседневно < 
ратуете за повышение мастерства 1 
вверенных вам рабочих. Об этом кра
сноречиво говорит лозунг, который ко- ( 
гда-то распорядились повесить над 
входом в мастерскую: «Комсомольцы 
и молодежь, овладевайте знаниями 1. 
своего дела!».

Жаль только, что сами вы не удо
сужились вникнуть в смысл этих XO- I 
роших слов. До сих пор мы, молодые , ' 
рабочие вашей мастерской, не имеем 
необходимых инструментов, а подчас 1, 
и работы. Это свидетельствует о том, 
что вы сами не овладели еще знанием 
своего дела. <

А пора бы...
Нижайше кланяемся! S

Молодые рабочие.. г

По телеграммам ТАСС
СОБЫТИЯ За истекшую не-
В КОРЕЕ делю войска Корей

ской народно-демократической респуб
лики продолжали вести бои с противни
ком на всех фронтах.

27 ноября части Народной армии на 
всех участках фронта вели бои с амери
канскими и южнокорейскими войсками. 
В районах Анчжу (Анею), Токусен вой
ска Народной армии успешно отражали 
атаки противника.

На отдельных участках американские 
и южнокорейские части отброшены на 
юг с большими для них потерями.

На восточном побережье бои велись 
на прежних рубежах.

В глубоком тылу врага в провинциях 
Южная Чолла и Северный Фенсан и во 
многих других районах ведут героиче
скую борьбу с американскими и южно
корейскими войсками партизаны. Они 
действуют сейчас во всех оккупирован
ных районах Кореи. Народные мстители 
пускают под откос поезда с американ
ским оружием, взрывают мосты, нару
шают коммуникации.

СЕССИЯ 25 ноября в Вене
СОВЕТА открылась сессия со.
ВФДМ вета Всемирной фе

дерации демократической молодежи. В 
работе сессии принимает участие более 
120 представителей прогрессивной моло
дежи свыше 50 стран мира.

Зал заседания украшен флагами 
стран, представители которых участвуют 
в работе сессии,

Сессия утвердила следующую по
вестку дня: 1. Решение Второго Все
мирного конгресса сторонников мира и 
задачи Всемирной федерации демокра
тической молодежи в борьбе за мир. 
2. О проведении третьего Международ
ного фестиваля демократической моло
дежи и студентов.

в докладом по первому вопросу вы
ступил президент Всемирной федера
ции демократической молодежи Ги де 
Буассон.

Сессия послала приветственную теле
грамму председателю Всемирного Сове
та мира Жолио-Кюри.

На заседании совета выступили пред
седатель Всекитайской федерации демо
кратической молодежи Ляо Чжэн-ця, 
представитель молодежи Парагвая Мо
рель Эфраим, председатель антифашист
ского комитета советской молодежи Ко- 
чемасов, представитель молодежи Вьет
нама Нгуен Ван Хуонг, а также пред
ставители молодежи ряда других стран.

Под бурные аплодисменты члены сове
та единодушно решили направить те
леграмму с выражением братской соли
дарности корейской молодежи, героя-’ 
чески защищающей свою родину от аме
риканских интервентов.

НАГЛАЯ Как передает "е-’
ПРОВОКАЦИЯ хословацкое теле- 

АМЕРИКАНСКИХ графное агентство;
ВЛАСТЕЙ председатель Все

мирного Совета мира, выдающийся 
французский ученый профессор Жолио- 
Кюри был задержан на германской ipa- 
нице западногерманской полицией, дей
ствовавшей по приказу американских, 
властей, которые не разрешили Жолио1- 
Кюри проехать во Францию. Его задер
жали и заставили выйти из поезда, шед-1 
шего в Париж, несмотря на то, что он’ 
имел действительный паспорт с амери
канским разрешением на проезд через 
Западную Германию. После пятичасово
го допроса, во время которого Жолио- 
Кюри непрерывно находился под охра
ной западногерманской полиции и не 
имел возможности ни есть, ни пить, он, 
был вынужден вернуться в Прагу.
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